

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS, COSTA RICA MARTES 21 DE JULIO DE 1914

Nº 2.396

Los amigos de Costa Rica

La idea de nuestro viejo amigo don Félix Rivera Pití, de festejar a Mr. Popham por su actitud pro Costa Rica, ha tenido muy buena acogida entre nosotros.

El baile, la medalla que se le obsequiara o cualquier fiesta que se organice en honor de Mr. Popham, tendrá que ser el exponente de las simpatías de este pueblo que así como sabe apreciar a sus buenos amigos, también sabe portarse a la altura de su deber cuando de velar por los intereses patrios se trata.

Con motiva de la iniciativa del amigo Rivera, recibimos ayer el siguiente telegrama, que habla en términos muy elocuentes del patriotismo de nuestro joven mandatario:

“Casa Presidencial, Julio 20.

Director de “El Pacífico”

Puntarenas.

Celebro la idea de Uds. de agasajar al buen amigo de Costa Rica señor Popham, y me sería grato que se me considerara en el número de los contribuyentes.

De U. atto. s, servidor y amigo,
Alfredo González.”

Por nuestra parte, aplaudimos efusivamente el patriótico deseo del señor Presidente de la República, y nos es en extremo honroso consignar su nombre en la lista de los que ansiamos dar una prueba de reconocimiento al leal amigo de Costa Rica, Mr. J. N. Popham.

20 de julio

Bolívar, el Libertador Juan Montalvo

Llamábase Bolívar ese americano; el cual sabiendo al fin para lo que había nacido, sintió convertirse en vida inmensa y firme la desesperación que le mataba. La grande, muda, inerme presa que España había devorado trescientos largos años, echó al fin la primera queja y da una sacudida. Los patriotas sucumben, el verdugo se declara en ejercicio de su ministerio, y el Pichincha siente los pies bañados con la sangre de los hijos mayores de la patria. Bien sabían éstos que el fruto de su atrevimiento sería su muerte; no quisieron sino dar la señal, y dejar prendido el fuego que acabaría por destruir al poderoso, tan extremado en la opresión como dueño de llevarla adelante. Qué nombre tiene ese ofrecer la vida sin probabilidad ninguna de salir con el intento? Sacrificio; y los que se sacrifican son mártires; y los mártires se vuelven santos; y los santos gozan de la veneración del mundo. Nuestros santos, los santos de la libertad, santos de la patria, si no tienen altares en los templos, los tienen en nuestros corazones, sus nombres están grabados en las frentes de nuestras montañas, nuestros ríos respetan la sangre corrida por sus márgenes y huyen de borrar esas manchas sagradas.—Miranda, Madariaga, Roscio, a las cadenas; Torres, Caldas, Pombo, al patíbulo. Pero los que cogieron la flor de la tumba, los que des-

filaron primero hacia la eternidad, coronados de espinas bendecidas en el templo de la patria, se llaman Asbásubi, Salinas, Morales y otros hombres, grandes en su oscuridad misma, grandes por el fin con que se entregaron al cadalso, primogénitos escogidos para el misterio de la redención de Sud América. La primera voz de independencia fue a extinguirse en el sepulcro; Quito, primera en intentarla, había de ser última en disfrutarla; así estaba de Dios, y doce años más de cautiverio se los había de resarcir en su montaña el más virtuoso de los héroes. Ese ay! de tan ilustres víctimas; ese ay! que quería decir: Americanos, despertaos! americanos, a las armas!, llegó a Bolívar, y él se creyó citado para ante la posteridad por el Nuevo Mundo que ponía en sus manos sus destinos. Presta el oído, salta de alegría, se yergue y vuela hacia donde tiene un compromiso tácitamente contraído con las generaciones venideras. Vuela, mas no antes de vacar a una promesa que tenía hecha al monte Sacro, mausoleo de la Roma libre, porque el espíritu de Cincinato y de Furio Camilo le asistieran en la obra estupenda a la cual iba a poner los hombros. Medita, ora, se encomienda al Dios de los ejércitos, y en nao veloz cruza los mares a tomar lo que en su patria le corresponde de peligro y gloria.

Ecós, notas y noticias

Los excursionistas

Llegaron ayer al medio día en tren especial, los señores maestros y señoritas maestras del interior que vienen a pasar entre nosotros unos días de calor.

En honor de ellos se dará hoy una retreta en el Parque Victoria y un baile en la escuela de niñas, el miércoles por la noche.

EL PACIFICO saluda cordialmente a los señores profesores del interior.

No habrá música

Para la fiesta religiosa anunciada para el domingo entrante, no habrá música de banda, pues esta se hallará en Chomes ese día, con motivo de las fiestas cívicas que allí van a celebrarse.

Una anomalía

La Barba o “Cafetera rusa” como la han bautizado ahora, resulta que estaba enferma ayer tarde, que el señor Ministro de I. P. iba a necesitarla para dar una vueltecita por el estero.

Lo que son las cosas “enferma” una laucha que tan poco la ocupan!

Las lágrimas de Jeremías

Bajo el rubro Paralelos, “La Estrella de Panamá” parangona la libertad restringida del istmo y la real y verdadera de que gozan los yankees en el Estado Norte Americano Canal Zone.

Esos paralelos del colega istmeño son las lágrimas de Jeremías. Lloran ellos hoy como mujeres, lo que ayer no supieron defender como hombres.

Escuche el lector los lamentos hondos de las magdalenas de Panamá:

La efeméride nacional de los Estados Unidos tiene necesariamente que sugerirnos reflexiones amargas, si establecemos comparaciones en el actual momento entre los sentimientos que agitan el pecho de nuestros vecinos de la Zona y los que inquietan el del pueblo de Panamá.

Allí la alegría franca de celebrar el aniversario de su independencia que no ha sido estéril para los derechos de las democracias y aquí la expectativa inquietante de que mañana, como el domingo anterior, la voluntad popular sea atropellada por las vejaciones del poder despótico que ha sido el fruto amargo que ha producido diez años de vida independiente.

Allí las garantías individuales y la libertad respiradas amablemente como un aire sano de primavera y aquí los derechos vulnerados, la voluntad democrática aplastada por la fuerza y la duda envolviéndolo todo, como una atmósfera caldeada por los horrores de vecina tempestad.

Allí el sol de la libertad en pleno zenit y aquí la República en pleno crepúsculo invernal.

Qué raro que a la vez de un gran pueblo como los Estados Unidos no haya aprovechado su ejemplo por los gobernantes de este país para aprender de una vez a amar a la patria y a respetar las instituciones y a no sacrificar a las conveniencias personales los derechos del pueblo.

Mañana habrá de librarse en la República de Panamá una cruenta batalla en que jugarán el todo por el todo la República y el despotismo. El resultado de la lucha será de vida o muerte para las instituciones. Si triunfa la imposición del Ejecutivo, el César arrojará su espada en la balanza y jay de los vencidos! y si salen victoriosos los intereses y las aspiraciones populares, el republicanismó recobrará su imperio perdido y la próxima Asamblea sabrá oponerle la camisa de fuerza del orden y la legalidad a los abusos del que pretende hacerse superior a las leyes y a la Constitución.

Esperemos... y nada más...

De gravedad

En estado de gravedad, puede decirse que en agonía, se halla el joven puntareño don Salvador Barrias. Lo sentimos profundamente.

BREVA
INDIANA
MELSTON

EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, para, deliciosa

DULCE Y SECA

Gana más el comprador por latas

Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

Ecós de todas partes

Escuela en Miramar

El señor Gobernador de esta provincia ha gestionado con magníficos resultados, que el Gobierno se encargue de terminar la casa escuela de Miramar. El señor Ministro de Instrucción Público ha prometido la ayuda necesaria una vez que tenga en su poder el respectivo presupuesto. Bien por el progreso.

Club de los niños

Un grupo de jóvenes de Puntarenas ha organizado un nuevo Club que se llamará de los niños. En reciente reunión los miembros nombraron la siguiente Directiva: Presidente, Popo; Vicepresidente, Batista; Secretario, Juan Rafael; Tesorero, Rueda, el Doctor; Vocales, Celín y Moyita nº 1º y nº 2º; Apoderado general, ¡Pirrimplín!

Pronto publicaremos los estatutos.

Asalto en un poblado

En la noche del 14 de julio fueron asaltados por una caadrilla de vagabundos, en pleno centro del barrio de Colorado, una señora y cinco jovencitas. Los asaltantes golpearon a éstas y no consumaron sus non santas intenciones debido a que a los gritos de auxilio ocurrieron los vecinos don Remigio Romero e hijo, don Bernardo Romero, don Salvador Izabá y don Vicente Bonilla, librando de los malecheros a la señora y sus niñas.

Los asaltantes pusieron pies en polvorosa sin poder ser habidos.

Saludo

En el tren de ayer tarde llegó a Puntarenas el señor Ministro de Instrucción Pública Profesor don Luis Felipe González. En la mañana de hoy regresó a San José.

Sentido pésame

En la capital ha dejado de existir doña Emilia v. de Guardia, respetable y culta matrona de la sociedad josefina.

Muy sentido pésame presentamos a toda su familia.

Reunión política

Se nos informa que anoche celebró una reunión política un grupo de personas de esta localidad, pertenecientes al partido civil.

No sabemos de qué se trató, pero es de suponer; al menos así piensan algunos que de asuntos relacionados con la política lugareña.

Con motivo de esta reunión hemos oído diversidad de comentarios, de los que no nos hacemos eco.

Más cumplimiento

A las 2 p. m. de hoy fuimos a la Gobernación a solicitar el acta municipal de la sesión celebrada el sábado, y aún no la habían enviado. Es esto una irregularidad que debe remediarse. El señor Secretario para trabajar en el acta dispone de “todo” un domingo y no es correcto que se tome más de un día para dar cumplimiento a su deber.

Habrà banda

Levantada ya la nota en que informamos que nuestra banda no amenizaría la fiesta religiosa del domingo 26, sabemos de buena fuente que la comisión de fiestas de Chomes accedió a la solicitud de permitir que los señores músicos vinieran el domingo. Habrá música pues, para ese día.

El baile de mañana

La comisión organizadora del baile en honor de los maestros del interior, ha dispuesto que esa fiesta se efectúe en el Club Social por razón de ser pequeña la sala de la escuela de niñas.

Ya lo saben los invitados.

SWIFT & COMPANY
PUNTARENAS — COSTA RICA

Existencia permanente de carnes en salmueras—Mantequilla marca LA
PRIMERA de puro chicharrón—Jamones y frutas conservadas
Espárragos — Salmón — Tocinetas

Precios sin competencia — Apartado 85

LUIS CASALVOLONE

Corredor—Jurado—Comisionista

REPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS
 Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.
 Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios.)
 Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)
 Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS.
 Agencia de LA NACIONAL, fábrica de puros y cigarrillos del Sr. ELOY GONZÁLEZ FRÍAS. Para informes, muestras, precios y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Pait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.
 PUNTARENAS COSTA RICA Apartado 18.

Elders & Fyffes limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucésores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23

PRECIOS FIJOS

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: plamebas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A HERRERO Y Cia.

AZUCAR

Del Ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

—VENE—

Francisco Amador Mejía—Agente

Diversiones y pasatiempos

A los amables lectores y simpáticas lectoritas de "El Pacifico" dedicamos las preguntas que siguen, por si hubiere quien quiera contestarlas:

1ª—Por qué se abrochan los hombres el vestido con el lado izquierdo sobre el derecho y las mujeres con el derecho sobre el izquierdo?

2ª—Por qué encienden los hombres los fósforos frotándolos de afuera hacia adentro y las mujeres de adentro hacia afuera?

3ª—Por qué parten los hombres el pan de adentro hacia afuera y las mujeres de afuera hacia adentro?

Las respuestas las recibiremos hasta el 31 de julio y pueden ser enviadas de todas partes del país.

El o la que acierte al dar su respuesta, recibirá en premio un libro de la biblioteca Domenec, que escogerá a su gusto según lista que presentaremos a su debida oportunidad.

Las respuestas serán publicadas en el orden en que se reciban.

Por los niños enfermos Contra el mal de ojos

Podemos recomendar como una de las

medicinas de mayor eficacia contra la peste del "mal de ojos" reinante hoy en Puntarenas, principalmente entre los niños, la siguiente receta:

Oxicianuro de mercurio.....0 25 mgrm.
 Agua esterilizada..... 500 grms.

Es esta una fórmula del competente galeno doctor don Sergio Fallas, que ha sido probada ya con magníficos resultados. Dos o tres días después de usarla, el niño enfermo ha mejorado completamente.

En la botica la Victoria, frente al Parque de este nombre, preparan la fórmula al ínfimo precio de cincuenta céntimos.

Los padres de familia que tengan sus hijitos enfermos de mal de ojos, deben prescindir de toda otra medicina para emplear la fórmula del doctor Fallas, en la seguridad de conseguir los más satisfactorios resultados.

La recomendamos con absoluto conocimiento de causa.

EN ALAJUELA

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa LIBRERÍA ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM. que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Órdenes por correo se atienden inmediatamente.—Apartado n° 28.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co.

O.—O.—O.

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bonito surtido de zarzas de todas clases y precios Cintas y terciopelos—todos colores—gasa—caimires negros de superior calidad—driles—cérrros para camisa último estilo—medias para niño—todos los números—medias para hombre desde 25 céntimos el par—corbatas para caba lero muy buen surtido—géneros para hábito—botones de fantasía—chole y chalinan de muy buenas calidades.—Todo nuevo, bueno y barato —Buenas rebajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES y CALAMAR S. Vengan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También ll varán carga para Europa, vía New York

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

REPUBLIC TOBACCO Co

Fábrica de Cigarrillos, Puros y Brevas

Pídanse precios y muestras

al Agente para Puntarenas y Guanacaste

FRANCISCO SANDINO B.

Puntarenas—C. R.

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.

Salvador Aráuz S.

Altars de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES

0.25 ots. c/a

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vendo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva.

Consta de 43 manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves, formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreros, de 2 vacas; como dos fanágas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de 1 casa, una parte nueva. Se están alistando 5 manzanas para maíz de postera; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gallos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9

ANTONIO GÁMEZ

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las lata^s de fantasía y propias para regalos de novia.

Man Chon Sing y Co

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

Críticas lugareñas

Vivimos en la época de las improvisaciones y con la misma facilidad que se improvisa Presidente, legaciones especiales, puestos y empleados para los mismos, yo me improviso, a falta de quien me improvise, crítico regional y quien me lo impide, tenemos, aunque sea un sarcasmo como lo fué en épocas pasadas, pan, paz y libertades.

Los bi-lenguas de mi tierra nos tienen maravillados. Todos los días nos hablan, con la segunda lengua se entiende, de proyectos de regeneración, de reformas sorprendentes, de temas científicos, de necesidades urgentes. Y por eso en todas las administraciones de correo de la provincia se espera al posta con verdadero interés; los nicoyanos nos dicen lo que es N. Mora; hoy nos sorprende con un maravilloso proyecto para la instalación de la luz eléctrica; los cruceños dicen: el Rayo nos ha de traer una nueva, por lo menos la cuadratura del círculo, el movimiento continuo, o el contrato de las famosas minas de los machitos Briceños; los de Filadelfia esperan que sus corresponsales como se interesan tanto por el bien local, hoy han de venir esos periódicos con kilométricos artículos, argumentando en el litigio Sazar o exponiendo ideas sobre la canalización del Tempisque; los liberianos esperan que el corresponsal de "La Información" les diga algo del contrato de luz eléctrica y las Cañas espera también nuevas de Damocles hijo.

Vino el correo que ansiosamente esperábamos, y después de ojear una tras otra las páginas de los periódicos, buscando los títulos sugestivos que tan gallardamente saben poner nuestros emplumados (porque tienen plumas) periodistas de carrera (fracasada) nada encontramos que se relacionara con esos temas de actualidad. El lector dirá que nuestros "plumones" tuvieron un momento de descanso, pero qué va, ¡y oiga por bajito de lo que si venían llenos los periódicos, de leuras. De Nicoya decían que un señor era reneo de una pierna y de la cabeza. El Rayo quiere a fuerza de artículos quitarle el hueso al Alcalde; tiene razón de buscar el pan nuestro de cada rato; de Filadelfia pelean a don Aquiles y le buscan el talón, lugar único por donde lo pueden vencer. De Liberia, pásese el lector!, este corresponsal es el más leso; se considera el más digno vocero de la provincia, puesto que reside en la cabecera de ella, este sí que es gracioso; parece que se sentara en las entradas de los caminos para anotar quién va, quién viene, quién retorna, quién vuelve a salir y a todos les prodiga un saludo empalagoso. Su brillante pluma escribe así: fulano "está entre" nosotros, punto y aparte; "mi particular amigo" sutano sale mañana para la poza del bejuco, punto y aparte; "la simpática, graciosa y particular amiga nuestra" regresó de su paseo, y con la misma desesperante rutina, "nuestro particular amigo," de día por medio nos mete en "La Información" dos luengas columnas de saludos ridículos.

Curiosidades Porteñas

—La Corte de Justicia adoptó la circular del Ejecutivo, que prohíbe a los empleados frecuentar ciertos sitios y a "ciertas personas," en avanzadas horas de la noche. En cambio, no prohíbe que las últimas visiten a los empleados.....

¡Al menos en Puntarenas!

—En una de las ventanillas del correo se lee el siguiente letrero: "Se suplica no distraer la atención de los empleados cuando esté cerrada la ventanilla."

¡Vaya un Clavera mas ocurrente!

Cómo es posible, hombre de Dios, distraer a los empleados cerrada la ventanilla!

PAQUITO COLORADO

Muy Nerviosa

"Estaba muy nerviosa," escribe la Sra. Mollie Mirse, de Carrville, Ky.; "y mis períodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciéndome más bien que cualquiera otra medicina.

"Tengo 44 años de edad y el cambio de vida no me acaba de pasar aún; pero me siento mil veces mejor desde que estoy tomando

El Vino tónico de Cardui

Cardui

PARA LAS MUJERES

El Cardui lo anuncian y venden las amigas que tiene. La dama que aconsejó a la Sra. Mirse que tomase el Cardui, se habla curado ella misma usando el Cardui, y, por lo tanto, sabía lo que el Cardui era capaz de hacer. Si el Cardui curó a la Sra. Mirse, con toda seguridad la curará a Ud. también.

¡ Pruébese !

Damocles hijo pregunta, vuelve a preguntar y nadie le contesta, por unos "chuninos" verdidos del Tesoro Municipal. Déjelo en paz, hombre, que más se perdió en el diluvio!!

Los que sí están en su puesto son los bagaceños; ni chistan ni dicen nada y tienen razón; para decir tonterías y exhibir nuestra tierra como de gentes superficiales, es mejor callar. Por eso ellos duermen y no hablan nada más que con una lengua; mis felicitaciones.

CRITICÓN

A V I S O

El señor Carmille Marchant, Consul de Costa Rica en Bruselas 32 rue des Palais, participa con el mayor gusto a los costarricenses que se queda a su entera disposición, con motivo de facilitarles relaciones con los Industriales Belgas que fabrican productos de primera calidad y con precios relativamente reducidos.—Se le puede dirigir toda clase de pedidos y enviarle muestras presentando interés.

Tiene también el gusto de avisar a los padres que quisieran colocar sus hijos en Bruselas de dirigirse al Consulado con objeto de conseguir los informes que necesitan.

Manifiesta igualmente a los plantadores de café y de cacao de mandarle muestras con precios, de sus productos y, con gusto, los pondrá en comunicación con los más importantes consumidores del país.

LA PRIMOROSA

DE SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.—Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz, etc.

N A P O L E O N S O T O J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - - - Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Afecciones Pulmonares



leves ó crónicas exigen el empleo inmediato de la mejor medicina.

Como tal, centenares de médicos y millares de curados recomiendan la

EMULSION de SCOTT



de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

167

Carta al Dr. Octavio Williams

Liberia—Co-ta Rica.

Muy señor nuestro: Al empezar su carrera sus enfermos eran pocos; Ud. era joven, su gran reputación dependía en el futuro.

Ahora es diferente; Ud. sabe mejor que otros lo que vale una reputación.

Propietarios de casas debían comprar las pinturas, barnices y esmaltes de reputación. El nombre Devos lleva una reputación de más de 150 años. Está fundada en honor, calidad, experiencia y satisfacción. Quiere decir material de poco trabajo y costo si se considera su larga duración.

Las pinturas baratas e impuras son como medicinas de mala calidad. Ud. protege su enfermo dándole lo más puro y eficaz. El propietario de casas las puede proteger de la misma manera. En el nombre Devos está la protección.

De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOS & C^o.
New York.

21 P. S.—Héctor Esquivel en Puntarenas; C. R., vende nuestros productos.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.—La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París (6^o)

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrasadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes es sea posible.

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido—:— Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos —:— SERVICIO A LA CARTA

Véase el MENU de los Domingos

Damián Aragonés,
Propietario